

Escuela de talentos ratifica suspensión del programa tras 14 años en Castro

Ante la falta de compromisos de sostenedores, ALTA UACH baja el telón por el 2025.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Luego de 14 años de trayectoria en la comuna de Castro, la Escuela de Talentos ALTA UACH, confirmó en las últimas horas oficialmente que no será posible implementar su programa durante el 2025. La decisión responde a una serie de factores que impiden su continuidad, marcados por la falta de compromiso de sostenedores insulares.

Entre las razones más urgentes está la deuda de 15 millones de pesos por parte de la Corporación Municipal de Castro, correspondiente a la implementación del segundo semestre de 2024. Esta falta de pago ha generado un impacto directo en el programa, afectando también a su sede central en la Región de Los Ríos, que se vio obligada a reducir el número de becas entregadas por el Ministerio de Educación (Mineduc).

En ese sentido, el alcalde y presidente de la entidad corporativa, Baltazar Elgueta (PS), indicó que

“El hecho de que se haya suspendido genera un atraso a todo el trabajo que con los profesores hicimos cada semestre, espero que haya una pronta solución”.

Maite Soto,
 estudiante de ALTA UACH.



EN EL CRECEA DE CASTRO SE REALIZABAN LOS CURSOS Y TALLERES QUE CADA SEMESTRE SE CORONABAN CON UNA FERIA DE APRENDIZAJE.



EDUCADORES IGUAL QUEDARON A LA DERIVA.

“nosotros si o si vamos a pagar. Si es que pasa que una factura ya pasó del año, que en este caso creo que aún no es así, se va a firmar un convenio de pago para que en un caso de que se venza la factura, ya haya un antecedente de que si se le va a pagar. Tenemos que honrar el compromiso de la corporación con los proveedores, con las personas que entregaron su trabajo y no se les pagó nunca”.

VOLUNTAD

Por otro lado, desde el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Chiloé, se ha manifestado una voluntad inicial de retomar el programa, lo que requerirá

una serie de gestiones y convenios aún por definir. El director ejecutivo del organismo, Pablo Baeza, aclaró que son los directores de los establecimientos los que deben manifestar su interés en continuar con la iniciativa, ya que los recursos provienen de la misma subvención escolar.

“En la última reunión que tuvimos con los directores, se les informó a los establecimientos que tienen actualmente este tipo de relación con ellos, que si quieren seguir, el SLEP los va a apoyar, pero está directamente relacionado con el compromiso y el propósito que cada director establece en esta mate-

APODERADA

Carolina Quintallana, apoderada de una alumna de primero medio del Liceo Galvarino Riveros que participa de la ALTA UACH, una de las 7 escuelas de talentos que existen en el país bajo el alero de universidades, lamentó esta paralización del programa en Castro. “Son más de 80 alumnos afectados, los cuales tenían clases los sábados. Lamentamos que estén suspendidas las actividades debido a situaciones externas, esto fue repentino y es necesario que nuestros hijos retomen estas clases, talleres y laboratorios”, indicó. Agregó que “esperamos tener una pronta solución por el bien de todos los niños que son parte de esta iniciativa”.

ria”, señaló el profesional.

Por su parte, Catalina Guzmán, directora del programa ALTA UACH explicó que “esta semana (pasada) se comunicaron conmigo desde el SLEP para que podamos ir avanzando en la continuidad a partir del próximo año, todo esto obviamente que requiere gestiones y convenios, esto es algo muy preliminar, porque tuvimos una conversación telefónica, quedamos de tener una reunión que todavía no la hemos programado, pero por lo menos hay voluntad inicial”.

Asimismo, agregó que “el Ministerio de Educación también ha incumplido con los plazos de los pagos, a nosotros recién nos

pagaron la mitad o un poquito más de lo del año pasado”.

“Hay incertidumbre en la continuidad, porque significa que el ministerio nos tiene que volver a dar la cantidad de becas que nos daba antes y eso no se sabe mucho si va a resultar o no y tampoco si resultará el convenio con el SLEP, es un escenario incierto para el otro año”, reveló la académica.

REACCIONES

Actualmente, la suspensión afecta directamente a más de 80 estudiantes de la provincia de Chiloé, quienes quedarán sin atención a sus necesidades educativas especiales asocia-

das a altas capacidades académicas.

De esta manera, Gabriela Cárdenas, coordinadora del programa en la Escuela Padre Hurtado de Castro, expresó que “cuando me enteré de la cancelación me afectó profundamente, ya que esta iniciativa representaba un gran apoyo extracurricular para niños y niñas con altas capacidades, especialmente en contextos de alta vulnerabilidad que es donde yo me desempeño profesionalmente, y veo que los estudiantes pierden una gran oportunidad de desarrollo personal, académico y profesional”.

“En un país donde la equidad educativa aún es algo pendiente, ALTA UACH ofrecía una posibilidad concreta de movilidad social, ya que su enfoque no solo respondía a las necesidades particulares de los estudiantes, sino que también fortalece sus identidades, expectativas de futuro y el compromiso de las familias con la educación de sus hijos”, puntualizó la trabajadora social.

INQUIETUD

En tanto, Maite Soto, estudiante de tercero medio del Liceo Galvarino Riveros Cárdenas, también compartió su preocupación. “Actualmente en la Isla no existe un apoyo para niños que tenemos altas capacidades académicas, la oportunidad que nos otorgaban era muy buena, porque nos permitía desarrollar nuestras capacidades más allá del límite de la metodología tradicional”, consignó.

“El hecho de que se haya suspendido genera un atraso a todo el trabajo que con los profesores hicimos cada semestre, espero que por el bien de la gran cantidad de estudiantes que tiene el programa haya una pronta solución para poder retomar nuestro aprendizaje con normalidad”, concluyó la adolescente. ☺